

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52

1. Estudiantes consumen drogas en secundarias de Fresnillo

(noticiasfresnillo)

Personal del Centro de Atención Primaria en Adicciones (CAPA) detectó a 300 estudiantes de secundaria de entre 12 y 15 años que consumen tabaco, alcohol y marihuana.

Situación que Víctor Javier Méndez Calderón, director del centro, advirtió que pone en riesgo su salud y no descartó que en bachillerato el problema sea mayor.

Asimismo, se diagnosticó a más alumnos en peligro de convertirse en consumidores, al relacionarse con personas que sí lo hacen, pues en muchas ocasiones para sentirse parte del círculo social se consumen este tipo de sustancias.

El registro se obtuvo a través de un cuestionario que personal de la dependencia aplicó, denominado tamizaje, en el que se realizan diversas preguntas a los estudiantes para identificar a aquellos que son consumidores, o bien, están en riesgo.

Cerca de 3 mil cuestionarios fueron aplicados en las distintas secundarias tanto de la cabecera municipal como de las comunidades, en las que se obtuvo como resultado que 10 por ciento es consumidor.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://ntrzacatecas.com/2016/03/15/estudiantes-consumen-drogas-en-secundarias-de-fresnillo/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

2. *En 10 años el programa contra adicciones ha ayudado a 958 convictas*

(noticias.terra.com/)

Con la graduación de 25 internas del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, se celebró 10 años del Programa de Atención Integral a las Adicciones.

Al encabezar la ceremonia por la década de dicho proyecto, el subsecretario del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, Hazael Ruiz Ortega, dijo que gracias al trabajo de instituciones que coadyuvan a combatir las adicciones con prevención, tratamiento y orientación, disminuyó la incidencia en el consumo de enervantes.

Enfatizó que desde que inició este programa en el reclusorio femenino, se ha ayudado a 31 generaciones y se ha atendido a 958 mujeres privadas de su libertad.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://noticias.terra.com/mundo/en-10-anos-el-programa-contra-adicciones-ha-ayudado-a-958-convictas,f8e6a1ab4a04005e6a9e3758f8a3b81fhvxs0c5b.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52

3. Autoridades firman convenio de prevención y control de adicciones

(provincia.com.mx)

En un evento precedido por el comisionado nacional Contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, junto con representantes del sector Salud y del Sistema DIF firmaron el convenio de prevención y control de adicciones por el que las parejas que deseen adoptar un niño deberán pasar por exámenes en esta materia.

Durante el evento, realizado en la Casa de Gobierno de Michoacán, se tomó la protesta de María de los Ángeles Lelo de la Rea como comisionada estatal Contra las Adicciones, se develaron 3 placas que acreditan a la Casa de Gobierno, el Palacio de Gobierno y la Secretaría de Gobierno como espacios 100 por ciento libres de humo de tabaco y, además, se anunció la creación de un nuevo Centro de Atención Primaria a las Adicciones (Capa) gracias a la donación de un terreno por parte del alcalde de Apatzingán, César Chavez Garibay.

Carlos Aranza Doniz, secretario de Salud de Michoacán, expuso datos de que el consumo de alcohol, tabaco y marihuana comienza a edades tempranas, se mantiene en la vida posterior y específicamente el alcohol es la causa de 25 por ciento de ingresos a urgencias en los servicios de salud.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

Mondragón y Kalb respaldó que el consumo cada vez es mayor e inicia a edades más tempranas, por lo que recomendó ser más severo con los expendios que ofrecen sustancias nocivas a menores de edad. Además expuso que las drogas que antes no eran de consumo, como la cocaína, ahora sí son consumidas en México y lo mismo puede ocurrir en el caso de la heroína, por lo cual no hay que perder el tema de vista ni minimizarlo, además de que México se ha convertido en exportador de drogas de diseño.

Aureoles Conejo se pronunció a favor de aumentar el número de edificios libres de tabaco y dijo que en el caso de edificios gubernamentales este es un requisito obligatorio. Adicionalmente aseguró que de ser necesario se tendrá mayor severidad con los establecimientos que ofrezcan sustancias nocivas a menores de edad.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
http://www.provincia.com.mx/web/Autoridades_firman_convenio_de_prevenci%C3%B3n_y_control_de_adicciones-39476***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

4. Autorizan consumo de alcohol en vía pública en Jerez

(ntrzacatecas.com/)

Jerez.- Pese a que los regidores autorizaron medidas que prohíben la expedición de bebidas alcohólicas en la vía pública, el mismo gobierno municipal ha ignorado el reglamento en la materia y este domingo permitió la venta y consumo de este tipo de productos.

El secretario del ayuntamiento, Samuel Berumen de la Torre, argumentó que la prohibición se flexibilizó debido a que hubo turistas que lo solicitaron y por ello se permitió el consumo de bebidas embriagantes el domingo pasado.

El funcionario municipal anunció que ya están definidas las fechas en que habrá tolerancia para que se consuma licor en la vía pública, incluido el Centro Histórico.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://ntrzacatecas.com/2016/03/15/autorizan-consumo-de-alcohol-en-via-publica-en-jerez/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52

5. Proponen despenalizar el tráfico menor de drogas

(despertardeoaxaca.com/)

El titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic), Manuel Mondragón y Kalb, propuso revisar la descriminalización del tráfico de droga cuando se trate de cantidades mínimas, la primera vez y sin uso de violencia. Argumentó que hasta hace unos años, en las islas Marías el 70 por ciento de las mujeres estaban recluidas por traficar cantidades menores de droga.

“Hay que ver si se logra descriminalizar algunos aspectos a efecto de que haya penas alternativas o consideración con quienes hoy están en la cárcel y pudieran no estarlo cuando han traído pocas cantidades de droga”, comentó el comisionado en Morelia.

“Hay que hacer un cambio ahí, me parece prudente. —Si es— primera vez que lo hacen, no —existió— violencia, cantidades no grandes y analizando su entorno, eso me parece correcto revisarlo”, manifestó.

Mondragón aclaró que eso no cambia su postura de rechazo a la legalización del uso abierto y lúdico de la marihuana.

“Creo que esa batalla la hemos ganado. Yo espero y deseo que las cosas no lleguen a una apertura total para la recreación y lo lúdico de la marihuana. Posiblemente se quede en el uso de la marihuana con fines terapéuticos, que sirva de medicina”, señaló.

Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://despertardeoaxaca.com/proponen-despenalizar-el-trafico-menor-de-drogas/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52

6. Incrementan adicciones en México

(lavozdemichoacan.com.mx)

Morelia, Michoacán.- El Comisionado Nacional contra las Adicciones Manuel Mondragón y Kalb reconoció que hay un incremento considerable en el consumo considerable en todo el país y Michoacán no está excepto en el tema

Esto durante la firma del Convenio de Colaboración para la Prevención y Atención de las Adicciones entre la CONADIC y el Gobierno del Estado de Michoacán y la entrega del documento del terreno que dono Apatzingán para el primer centro de atención primaria en adicciones. Enfatizó que las autoridades estatales deben continuar con el trabajo en todos los municipios para reducir este problema

Mondragón y Kalb entregó los reconocimientos a los espacios 100% libres de humo para evitar las complicaciones del humo.

Asimismo hizo un llamado a generar conciencia entre los jóvenes tanto en consumo de drogas médicas e ilegales que son un problema que va creciendo cada día.

Durante su participación el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, dijo que la niñez y los adolescentes e juventud es lo más importante para atender en la problemática de adicciones por lo que hacer conciencia en el tema es fundamental para abatirlo desde las primarias.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/incrementan-adicciones-en-mexico/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

7. Jóvenes de México, cada vez más afectados al tabaquismo y alcohol

(marmorinforma.mx)

Michoacán.- En México mueren alrededor de 163 personas por trastornos provocados por el tabaquismo, lo que representa un gasto de 29 mil millones de pesos anuales para dar un tratamiento, informó el titular de la Secretaría de Salud en el estado, Carlos Aranza Donis en el marco de la firma del convenio en materia de prevención y control de las adicciones en Michoacán.

El funcionario estatal aseguró que en Michoacán, el 50 por ciento de los accidentes automovilísticos son causados por el consumo de alcohol.

También señaló que “es importante que trabajemos de manera conjunto sociedad y gobierno con el fin de disminuir los altos porcentajes de consumo de las drogas legales”, refirió.

En este evento se informó de la edificación del Centro de Atención Primaria en Adicciones, que se construirá en el municipio de Apatzingán; en donde, el Ayuntamiento de esta capital donó el terreno para dicha acción.

Por su parte, el gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo, celebró la firma del Convenio exhortando a los alcaldes de los municipios de la entidad, a sumarse al esfuerzo de combate de las adicciones.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://www.marmorinforma.mx/jovenes-mexico-vez-mas-afectos-al-tabaquismo-alcohol/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

8. Mondragón da visto bueno a algunos componentes de la marihuana

(eluniversal.com.mx)

El comisionado Nacional contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, dio su visto bueno al uso de algunos componentes de la marihuana con fines medicinales.

Al participar en la firma del convenio en materia de Prevención y Control de las Adicciones, dijo que algunos de esos componentes tienen propiedades medicinales y si éstos pasan los estudios científicos que exige la Secretaría de Salud en México, puede entrar como medicamento.

“No hay ningún impedimento, la Secretaría de Salud está abierta para incorporar la cannabis como medicina en tanto sus compuestos permitidos puedan demostrar sus propiedades”, acotó.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/03/16/mondragon-da-visto-bueno-algunos-componentes-de-la-marihuana>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

9. Firman convenio Segey e Imss a favor de bachilleres y universitarios

(sipse.com/)

MÉRIDA, Yuc.- Más de 107 mil jóvenes que actualmente cursan educación media superior o superior tendrán mayor facilidad para ejercer su derecho de acceso a la salud por medio del establecimiento del protocolo relativo al proceso de afiliación al IMSS, institución que junto con autoridades educativas estatales firmó este miércoles el documento correspondiente.

De esta forma, Yucatán es el primer estado de la república en implementar un protocolo de este tipo.

La Secretaría de Educación del Gobierno del Estado (Segey), la Secretaría de Innovación, Tecnología y Educación de Yucatán y la Delegación estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social junto con los subsistemas educativos firmaron este miércoles el compromiso para que los estudiantes de nivel bachillerato y universidad tengan el acceso que por derecho les corresponde a servicios médicos y quirúrgicos, medicamentos y hospitalización sin costo.

Jorge Herberto Méndez Vales, delegado estatal del IMSS dijo que con esto los estudiantes podrán acceder a los servicios de promoción de la salud, actividad física, alimentación correcta, salud bucal, salud sexual y reproductiva, prevención de adicción y detección y prevención de enfermedades por medio del programa Prevenimss, el cual será llevado a los planteles de bachillerato y universidades públicos.

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
[http://sipse.com/milenio/imss-segey-salud-servicios-medicos-
acuerdo-jovenes-estudiantes-196293.html](http://sipse.com/milenio/imss-segey-salud-servicios-medicos-acuerdo-jovenes-estudiantes-196293.html)***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52

10. ***“Michoacán registra aumento alarmante en adicciones”***

(lavozdemichoacan.com.mx)

Morelia, Michoacán.- Las condiciones que actualmente enfrenta Michoacán en materia de adicciones son desfavorables y pavorosas, calificó el titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic), Manuel Mondragón y Kalb, tras lanzar la alerta de que el consumo de las drogas ya se está viendo desde la educación primaria y es una problemática que va en incremento.

Por lo que confirió un reto: que todos los actores políticos y de la sociedad adopten la tarea de combatir las adicciones, con el fin de que Michoacán se convierta en un futuro en estado modelo en la estrategia de atención a estos problemas de salud pública.

Ante cientos de estudiantes, el comisionado Nacional contra las Adicciones federal enfatizó que todos los michoacanos deben colaborar para combatir este problema de salud que se ha convertido en “un cáncer”, por lo que las estrategias federales y estatales deben reforzarse para una mayor atención desde la infancia y en todas las edades, atendiendo el tema del alcohol, el tabaco, la marihuana, la cocaína, las anfetaminas y drogas de diseño, los inhalantes y la heroína.

El secretario de Salud en Michoacán, Carlos Aranza Doniz evidenció la fría realidad que se vive en México en estos temas, refiriendo que se trata de uno de los grandes retos en salud, sin que la entidad quede exento a grandes estragos que tiene en la sociedad.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

A lo anterior, refirió que a nivel nacional, y mediante la Encuesta Nacional de Adicciones (ENA) 2013, el 31.3 por ciento de los jóvenes de secundaria y bachillerato han fumado alguna vez en su vida; el 59.9 por ciento de las tiendas de la esquina vende este producto a los menores de edad, además que en México fallecen 163 personas al día por diversas complicaciones, generando un gasto aproximadamente de 29 mil millones de pesos anuales para su tratamiento y una “muerte digna”.

En alcohol, documentó que el 59.6 por ciento de los estudiantes lo han consumido en su vida, siendo hombres y mujeres por igual; los alumnos de secundaria hasta el 15.1 por ciento lo han probado por primera vez y el 25.8 por ciento de los jóvenes de bachillerato continúan con la toma de alcohol, ocasionando diversos problemas, como son los accidentes viales.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan-registra-aumento-alarmante-en-adicciones/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52**

11. Rechaza Consejo Nacional Contra Adicciones aprobación de la marihuana

(oaxaca.quadratin.com.mx)

Morelia, Michoacán. El titular del Consejo Nacional contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb reiteró su rechazo a la eventual aprobación del uso de la marihuana con fines lúdicos y recreativos, debido a la adicción que pudiera generar entre la sociedad mexicana.

No obstante, se pronunció a favor de que el Congreso de la Unión dé luz verde al uso del cannabis para fines medicinales una vez que se haya comprobado su eficacia en el tratamiento de diversos padecimientos. Mondragón y Kalb se declaró un abierto vocero contra la posible aprobación del cannabis en México, cuya etapa se encuentra en pleno debate en el congreso de la unión y en la secretaría de gobernación federal.

***Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
[https://oaxaca.quadratin.com.mx/Rechaza-Consejo-Nacional-
Contra-Adicciones-aprobacion-de-la-marihuana/](https://oaxaca.quadratin.com.mx/Rechaza-Consejo-Nacional-Contra-Adicciones-aprobacion-de-la-marihuana/)***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de marzo de 2016.
Número 52

12. *Combaten adicciones con música*

(imparcialoaxaca.mx/)

HUAJUAPAN DE León, Oax.- Con el propósito de coadyuvar al desarrollo de nuevas generaciones e incentivar a niños y jóvenes a integrarse a una actividad productiva, para evitar las adicciones, la autoridad municipal de Asunción Nochixtlán dotó de nuevos instrumentos musicales a niños integrantes de la Banda Infantil de la Casa de la Cultura, de este municipio.

Con la presencia de los 34 alumnos que integran el grupo musical infantil, el munícipe Daniel Cuevas Chávez hizo la entrega de tres instrumentos: un saxofón soprano, una trompeta y un clarinete, mismos que fueron adquiridos por la cantidad de 30 mil pesos, recurso obtenido de un proyecto presentado ante el gobierno estatal.

Durante su mensaje, el munícipe externó que con ello, se genera la oportunidad de desarrollo y bienestar, y se propicia a la convivencia social sana entre los pobladores de la demarcación, principalmente jóvenes y niños para alejarlos del fenómeno de la violencia, adicciones e inseguridad.

**Recuperado el 17 de marzo de 2016 de:
<http://imparcialoaxaca.mx/la-capital/9j6/combaten-adicciones-con-m%C3%BAsica>**